
ASSEMBLÉE GÉNÉRALE DU 16/08/2009

Extrait du Rapport moral

Le bureau de noire association vient vous rendre compte de nos
activités de 200tA

Soyez remerciés pour votre soutien actif et généreux. Cette
assemblée m'offre également [ occasion de complimenter tous nos
bénévoles actifs dont je suis le représentant*

Merci à Mr le conseiller général pour sa présence et son amical
soutien ainsi qu à Mr !e Maire représenté par Bernard Vignes son
adjoint, pour toute Paidc apportée à notre association par le conseil
municipal.

C’est maintenant l'occasion pour moi de faire appel aux bonnes
volontés et de susciter des vocations de bénévoles actifs : notre bureau
loin d’être au complet aurait besoin de candidats pour nous épauler et

renforcer notre équipe en lutte pour la préservation de notre petite
cité dans de nombreux domaines : patrimonial, architectural , histoire,
préhistoire, littérature, environnement, coutumes, arts ... Notre
équipe agit aussi en animant des ateliers divers : reliure, occitan,

comptes consulaires, randonnées, salon d'art, entretien des PR,
conférences

Plus que jamais le devenir de Saint-Antonin tient au développement
de deux poles principaux :

* le tourisme architectural du village du moyen âge
* les nombreuses activités sportives et de pleine nature de notre

station verte.
Toutes les autres activités ont disparu ou sont devenues marginales

excepté l'agriculture.
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Le Patrimoine archéologique»

Quoiquen disent certains, ainsi que l'avait dé jà formulé avec juste
raison André Vignoles notre président d'honneur en 1989, il y a 20
ans : « Notre patrimoine archéologique et historique constitué de
l'ensemble médiéval (classé) de la vieille ville demeure le seul aspect à
privilégier car il est porteur de grand intérêt pour les touristes qui
viennent nous visiter et route autre action n'est que dispersion »

Nous remercions les municipalités, ainsi que les propriétaires privés

pour leurs diverses réhabilitations et restaurations que j'ai amplement
commentées Tannée dernière. Cette année ce sont deux propriétaires
qui sont félicités pour leurs efforts L Mmr Raynal Bd Benet (façade
XlXirnt) et VL Mmï l*ever Rue Droite (mise en valeur de Thistorique des
murs). Les chantiers en cours sont prometteurs pour 2010.

Il est important que chacun demeure vigilant face aux ruines et

taudis qui parsèment Saint-Àntonin. Un peu de bonne volonté,
d'idée, de persévérance, d’intuition, feraient plus parfois que
subventions ....

Notre préoccupation majeure reste bien sûr la sauvegarde de notre

splendide Maison Romane, unique exemplaire de l'architecture civile
du 12* siècle, ignorée de nombreux villageois.

Ce bâtiment témoigne de l’organisation de nos ancêtres. Cette
maison consulaire a été longtemps le lieu symbolique des libertés et

franchises arrachées par les Saint-Antoninois à leurs vicomtes et autres

pouvoirs.

Nous souhaitons ardemment que ce monument fasse l’objet de
restaurations diverses :

• réfection de l'installation électrique datant de 1973»

•le carillon et ses aiguilles
•la reprise des vitraux défaillants des fenêtres géminées,
• intervention contre l’envahissement des pigeons dans la tour,

•des mesures efficaces de nettoyage de la construction.
Cette liste nest pas exhaustive et l’avis de spécialistes est

indispensable.
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Le rez de chaussée de cette demeure pourrait devenir le siège de
l'office de tourisme avec des annexes nécessaires à définir ou telles que
celles préconisées par notre association (lettre adressée au Maire en
2007)
Cette solution aurait l’avantage de sortir l’Office de Tourisme de son
isolement, de mieux renseigner les touristes et de réorganiser les
conditions d'accès et d'ouverture du Musée.

Je me répéterai donc : notre association bien qu'œuvrant au mieux
de ses possibilités a besoin de tonte bonne volonté et la mobilisation
de cous les institutionnels pour faire avancer la réhabilitation de Saint-
Anronin et la mise en œuvre de travaux nécessaires afin que notre ville
soit reconnue parmi les plus beaux villages de France.

•poursuite du programme de pavage des rues et ruelles
•aménagement d’espaces : Place Maz.erac, Jardin des Moines...
•réhabilitation et curage des canaux, avec remplacement du béton

existant en maints endroits par de simples grilles plus esthétiques tout
en demeurant sécuritaires,

• une politique plus efficace sur l'esthétique du mobilier urbain
(panneaux, poubelles, etc...), utilisation de caches (murets, haies).

En quelques mots, retour sur l’année passée

Fontaine communale de la Popia : suivi de l'alimentation en
eau de Saleth, désordres dus aux intempéries et à la conception de
l’édifice. Les travaux de pavage seronr réalisés en régie par la
commune. L’association prend en chargé le coût d’achat de la pierre.

Inventaire des collections du Musée :
•partie ethnologique réalisée ( Lr étage) ; je profite de cette occasion

pour renouveler mes remerciements aux généreux donateurs M. et
MmL Puget (objets divers de pharmacie), et Mmc Luffaut ( tableau de
Fauconnier).
• partie préhistoire : compte tenu du haut niveau des objets

présentés, du manque de références, du manque de spécialistes :
incomplet.
-les objets gallo-romains et la collection de roches (Rohan) sont tous
très intéressants.
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Création de la section de sauvegarde et de mise en valeur de
la flore et de la faune spécifiques de notre région (article 3 des staturs) ;

merci à Pierre-Noel Frileux et à Annie Verdeillc ainsi qu’aux autres
personnes de bonne volonté*

Nouveau guide des P R : Mise au travail d'un groupe très actif
dès l’automne : Réunions hebdomadaires afin d’aborder le processus
d’élaboration et de suivi des différentes étapes. Quel chantier !

Le balisage a du être entièrement refait (Conception et réalisation :
énorme travail mené de main de maître de A à Z par Jean-Marie
Mazenq, avec insertion du logo du Beffroi sur chacun des panneaux).
Un grand merci pour sa diligence dans la pose de ce balisage qu’il a
réussi à achever à la date de parution du nouveau guide.

Bulletin annuel :Merci à Gérald Bosinski et à Anne-Catherine
Welté pour leur magnifique article sur la cuillère découverte par Paul
Darasse à Fontalès. (plaisir des yeux et grande interrogation sur les
mœurs de nos ancêtres magdaléniens).

Nous avons enfin rendu hommage à 2 anciens présidents : Jean
Donat : historien occ î taniste, grand connaisseur de Phistoire locale et
régionale, fondateur en 1943 de notre association et Paul Darasse :
chercheur préhistorien, spéléologue, fin pêcheur, donateur à notre
Musée.

Notre association a fait réaliser 2 plaques commémoratives scellées
sur la maison de chacun d’eux. La municipalité a bien voulu, pour
honorer ces deux Saint-Antoninois, donner leurs noms à deux ruelles
du village. Elles sont modestes ces rues, tout comme l’étaient ces deux
savants, amoureux et fiers de leur village, de leur terroir, de leur langue
maternelle : l'Occitan, de nos coutumes et traditions et de notre si
riche histoire.

Le Président , Pierre PRIEUR
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Rapport d'activité 2009
A - LES POINTS TORTS:

- Réalisation et refonte complète du Guide des Petites Randonnées.
Il décrit maintenant 23 sentiers
représentant environ 230 km de parcours.
Nous y avons inclus deux cartes IGN sur
lesquelles ces sentiers sont tracés-
Plus de 500 panneaux de fléchage ont été
réalisés et mis en place.
3000 exemplaires ont été imprimés et vous
le trouverez à TOffice du Tourisme et à la
Librairie Papeterie de notre ville pour un

prix inchangé de 6 Euros.

23 circuits
autour ttv

Saint-Ant/min

gaai
I*

Ce guide a nécessité
plus de 5000 heures de travail, uniquement
effectuées par des bénévoles ：
* Réalisation des tracés et balisage : Jean-Marie
Mazenq
• Rédaction des textes : Georges Cosnier et

Pierre-Noël Frileux
* Entretien des PR : Jean-Louis Lagarde et

Pierre-Noël Frileux et toute Féquipe du mardi
matin.
Bien sûr un grand merci à tous !

- Aménagement d'un jardin « médiéval » Rue Bombe-cul
A la place des ruines de quelques
maisons, apres déblai, nettoyage et

évacuation de moult déchets, ce
jardin a pu naitre grâce à Pierre-Noël
Frileux et à « Loulou » Fournier avec
le soutien financier de la
municipalité. ^3§pp

- , ^ J
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Honneur à nos anciens;

* Jean Donat, fondateur de notre association en
1943. Une plaque a etc mise sur la maison ou il vécut
avenue du Docteur Paul Benet et l’ancienne rue des
Sources est devenue Rue Jean Donat,

* Paul Datasse, connu dans le monde entier par ses
recherches archéologiques.Une plaque a été mise sur la
maison qu'il habita Boulevard de la Condaminc et une
rue porte maintenant son nom.

Les randonnées du Dimanche ;

Animées par Frédérique Fichet, elles ont toujours lieu le troisième
dimanche du mois.

Ventretien des Sentiers de Petite Randonnée :
Sous la direction de Jean-Louis Lagarde, aidé de Pierre-Noël Frileux,
cette équipe très efficace a permis l’ouverture des nouveaux sentiers
maintenant répertoriés dans notre nouveau guide. Elle travaille tous

les mardi matins et les bonnes volontés sont les bienvenues pour en
augmenter l’effectif.
Ce travail se fait avec Taide de la municipalité qui nous fournir le
matériel.

B - L A CONTINUITÉ DE NOS ACTIONS;

Le Salon d'art contemporain:
Cette 32* édition a connu un beau succès grâce à la participation de
42 artistes et la visite de plus de 5500 visiteurs.
23 oeuvres ont trouvé acquéreurs.
Nous remercions Martine Vlaar qui a animé ce salon avec beaucoup
de présence et d’efficacité,

- Vatelier de reliure :
Animé par André de Ravignan, huit
personnes ont participé régulièrement cette

année.
Six volumes d’archives municipales ont été
complètement restaurés, ce qui porte à neuf
avec ceux remis en état l’année précédente.
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Une vingtaine de volumes variés ont été restaurés ou reliés en grande
partie pour des demandeurs extérieurs ou des membres de râtelier.

- Lafontaine de « La Popià » ;
Elle vieillit mal et un entretien doit être fait. Son environnement a
déjà été nettoyé mais il faut revoir l’étanchéité de son bassin.
Elle n’a pas coulé régulièrement et nous sommes intervenus auprès de
la municipalité afin que l’usine d'embouteillage respecte ses
engagements. La convention signée entre la Société d’exploitation de
la source et la commune stipule la livraison à but non commercial de
500 l/heure.

- Lafete du train :
Organisée par l’office du tourisme et après le succès de la première
séance en septembre 2008, une seconde a été organisée en avril 2009
avec toujours le même succès. Nous remercions Mrs JP. Marion et G
Harmelle pour laide et la réalisation de ces soirées.

- La Fête Médiévale ;

Organisée en septembre 2008 par l’office du tourisme,
notre association s’est beaucoup impliquée dans cette
animation qui a rencontré un franc succès.
- La journée des associations ;

Organisée dans la cour de la Mairie le 5 octobre 2008, notre
participation permet de mieux faire connairre nos activités.

- Les permanences sur le marché :
Tous les dimanches de juillet et août de 9 h à 12 h.30, notre stand
accueille les visiteurs permettant ainsi un contact et des échanges
concernant la vie de notre association et de notre commune.

- Le bulletin annuel :
Comme chaque année il est publié en juin/ juillet. Il est remis en main
propre ou envoyé à chaque adhérent à jour de sa cotisation. Vous
pouvez y participer en nous envoyant des articles sur la vie et l’histoire
de notre village,

- Le Musée :
Notre conservateur, M. Henry de Lastic est toujours fidèle au poste.
Nous le remercions pour son dévouement et son efficacité.
Ce monument demeure toujours pour nous une préoccupation
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majeure car nos idées et nos proposions n'avancent guère faute de
moyens et de convictions des principaux responsables de ce
monument.
Nous remercions Mme et M. Puget pour le don d'objets divers de
pharmacie.
- Les cours d'occitan :
Tous les vendredis 17 personnes se retrouvent dans la salle située au
dessus du club de 3^ âge sous la direction de Muriel Verniéres pour
apprendre et pratiquer l'occitan.
C- LES ACTIONS EXTÉRIEURES :

- Notre association participe à l'Association des Conservateurs des
Musées Midi-Pyrénées,
Un sire Internet a été mis en place, permettant de découvrir tous les musées
de notre région. Notre «petit musée» y a sa place et y est représenté.
Nous vous conseillons d'aller voir ce site, régulièrement mis à jour et
très riche dans ses explications.
Adresse internet : http://www.rnusees-midi-pyrenees.fr
- Projet de numérisations des bulletins de la société,

M. Bourgères s'est proposé de numériser tous les bulletins de
l'association pour en garder ainsi un fichier informatique. C'est un
gros travail qui devrait ensuite faciliter les recherches.
D - LES MÉDAILLES :

Deux propriétaires ont reçu la médaille de la ville pour la rénovation
des maisons suivantes :

H Mm, Lever/Montgeron9 46/48 Rue Droite.
I Murs médiévaux

M ci M. Raynal
64 Bd Renet

Façade XIX4

Comme vous pouvez le constater, notre association est toujours très
active et les années apportent chacune leur lot de travail intégralement
réalisés par des bénévoles sans aucune contre partie financière.
A l'année prochaine donc et... place au «Pot de l'amitié».

Joël Rouet
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Compte de Résultat Exercice 2009 (Du I/I au 31/12)

Généra to &
Autres. Activités

Courantes

Cotisations Salon
d'Art

Coritemporaln
TOTAUXPubkicatiQnsét

Bulletins

Produits

6 B62T0Q410.00 e 452.00Cotisations Reçues
5 406t90115.00 5 291.90Ventes Publications
1 Q27,Q0950,00*7,00Ventes et Produits Divers
1 037,001 037.00Prestations

Commissions Reçues 726,00726,00
1 000,001 000.00Inscriptions Salon d'é té

471,11471,11Produits Financiers & Divers
3 700,003 600,00100,00Subventions S Partenariats

20 230,015 338,90 6 306,00Total Produits 2 018,11 G 567,00

Charges

2 776,90Acha15 Stockés +/- Variât. Stocks 2 776,90
343,2517,53 3S,fi0Fournitures Administratives 2B9.62,

2 431,33609.63Fournitures Diverses 1 8S1.7Q
6 166,31479.27 2 257,70 5 429,34Prestations et Indemnités Diverses

601.21194,79 357.61 23,17 225,64Frais Postaux et Télécom
769,73769.73Assurances
532,22Autres Frais Divers de Gestion 582.22

2 B17,5fl 15 930,95Z SI5,31 6 3Q0l41Total Charges 4 197,3-3

ëâl 2 521.00| 5,SS| 4 2a9,06||ëXC£OENT OU INSUFFISANCE -2 179.22| 3 951.
Le Président, Pierre PRIEURLe Trésorier, Jean-Louis LAGARDE



Bilan au 31 Décembre 2009
ACTIF uros PASSIF tires

Matériel de Bureau et Informatique 972,71 Fonds Associatif à Fin Décembre 2008 35 637r09

Amortissements -972,71 Excédent de (’Exercice 2009 4 299,06

Stocks 7 041 k58

Produits à Recevoir 2 241,00

150,00Avance Permanente

Disponibilités
Banque (Crédit Agncole Nord Midi-Pyrénées)
ta Banque Postale
Livret A La Banque Postale
Compte Livret Crédit Agricole Nord Midi Pyrénee
Caisse

30 940, 74
Compte d'Attente 1 334,61467.49

159,37
10 148,55
20 094,50

70,83

Dossier Saieth 1 334.61

Compte d'Attente 27 ,44

Charges Constatées d'Avance 80,00 Produits Constatés d'Avance 10T00

TOTAL 41 280,76 TOTAL 41 280,76

Le Trésorier, Jean-Louis LAGARDE Le Président, Pierre PRiEUR


